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畢業感言 
 

 
 

大學四年，真的過得比我想像中的還快，轉眼之間就經過了畢業

典禮，準備開始下一段新的旅程，雖然我跟學程裡的其他同學不太一

樣，只在這裡度過了兩年半，但是在這兩年半之中我也學到了許多。 

一開始經由寒轉來到中興的時候，真的是什麼都不懂，連選課、

抵免學分這一類的事情，也是拖到最後才慢慢處理完畢，就導致了雖

然我從性質相近的系所轉到中興，但我只抵免了 40 個學分，剩下的

88個學分要在兩年半之內修完，途中還有專題研究、專討等要進行，

真的非常的累，雖然不知道有多少轉校生會看到我這篇感言，但奉勸

大家在抵免學分的時候一定要清楚，盡快去找各系的教授，不然真的

會很累。 

另外當初選擇生技學程的一個原因，就是看中了學程可以選修許

多不同科目的自由性，這就讓我去選擇了許多食生系的課來修，雖然

這樣的結果就是一週有三四節實習課，要寫三四個結預報，甚至要同

時修生技學程和食生系的必修，但是這也奠定了我考上研究所的基

礎。 

雖然與系上的同學和實驗室的學長姐沒有到很熟，但是也祝福各

位能夠往自己想要的目標前進，完成自己的夢想，我也非常感謝許多

系上老師的教導，讓我學習到許多，另外也要特別感謝張姊，從入學

到現在畢業提供了我非常多的建議，希望上了研究所之後，能夠繼續

往前邁進，勇往直前，面對挑戰。 

張雍 


